

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 7 DE DICIEMBRE DE 1906

NÚMERO 1342

LÍNEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Company

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile 80-00 " "

Limón, 28 de noviembre de 1906. — R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

SIFILICIDA-MATA SIFILIS

DEL

DOCTOR L. FRAU

MERCED, 43, BAJOS, ESQUINA A HABANA

Se garantiza la curación de la Sífilis por inveterada que ésta sea. Toda clase de úlceras, hinchazones y depuración de la sangre, por un tratamiento especial y único, sin empleo de mercurio, frotaciones, ni inyecciones; dicho tratamiento es puramente vegetal

CONSULTA: DR. B. D. TAMAYO, BOTICA DE PARÍS

Informará en ésta el Representante del Dr. FRAU

RAMON BELLART VIVES

Noviembre 25 Apartado 170, San José, Costa Rica Im.

EL MEJOR REMEDIO

PARA EL PEOR DOLOR

SABEIS CUAL ES ?

La Embrocación Imperial

DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

13 de Julio—sit.

¡Trabajo! Trabajo! Trabajo!

Buenos trabajadores ganan en la hacienda "Aragón," Turrialba \$ 1.50 el día. Ajusteros encuentran contratos. Ya empezó la cogida de café, pagamos \$ 0.30 por medida.

COMPANIA AGRICOLA.—"Aragón", Turrialba

"LA EUREKA"

Fábrica de hielo de San José

Esta Empresa avisa á sus clientes, que del 16 del corriente en adelante, ha rebajado nuevamente el precio del hielo. Para informes dirigirse á la oficina de WALTER J. FORD 17 de Noviembre. 15 v

Casa de Salud

En este establecimiento dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se da á los pacientes comodidad y servicio cameral. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a. m. y de 1 á 3 p. m.

DOCTOR C. A. FRIIS

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro.

Otorga sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de puente especialidad.—Coronas de oro y porcelana.—Extracciones completamente sin dolor.—El trabajo garantizado.—Precios módicos.—Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Los domingos de 8 á 11 a. m. Marzo 3

EL NOTICIERO

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoléon Briccño
SAN JOSÉ

REDACTOR
Fernando Borges

ADMINISTRADOR
Eduardo Tobar

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n.º 26.—Apartado 109
La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio ó informes deberá dirigirse al Administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor.—La empresa no responde de fondos que no se envíen bajo certificado.

Estafadores y farsantes

Se hace ya de todo punto indispensable que la policía persiga con tenacidad y empeño el numeroso grupo de estafadores y farsantes que invaden la capital y pueblos vecinos explotando la ignorancia y torpe credulidad de las gentes sencillas, con los accorridos pretextos de adivinación, cartas, breves y otras fruslerías más, revelados, según ellos, por desconocidos espíritus, aparecidos, duendes, etc.

Estos mercachifles, los más extranjeros, han encontrado en Costa Rica vasto, campo de acción para su desvergonzado negocio, especialmente entre los campesinos, quienes se entregan llenos de credulidad en manos de estas malas aves de rapiña, explotándolos miserablemente.

Y no digamos que sólo las gentes sencillas y de poca instrucción ocupan á los "adivinatorios" y "brujos". También muchas de relativa alcurnia ecial y personas intruidas los buscan para consultas relativas á cuestiones disparatadas y asuntos de fuero doméstico.

Las bellas que se mueren de amor ó de algún incorregible estorbo intestinal, y los muchos que caen víctimas de las artes de los farsantes adivinadores.

Constituyen también un apreciable contingente para la explotación, los ignorantes y supersticiosos que esperan del adivino ó del brujo, que les diga lo que les ha pasado, les pasa y les pasará, si está próximo algún terremoto, ó si se les morirá el chico, que se muere al fin irremediablemente, no por efecto de las profecías, sino por falta de un purgante de aceite.

Se ha hecho alguna vez un cálculo aproximado de lo que estos voraces explotadores roban al pueblo?

La policía debe inmediatamente poner manos en la obra y dar al traste con estos ladrones que tan desvergonzadamente pulpan por las calles de esta capital, ejerciendo libremente su negocio.

Oficial

Se le concede carta de ciudadanía al señor Juan Beitia, natural de Colombia.

—Se concede á la solicitud de don Cornelio Leiva Quirós para que el reo Juan Alvarez Elizondo, que sufre la pena de ocho meses de confinamiento en Juan Viñas, por el delito de estafa en perjuicio de José María Muñoz Fonseca y Patrocinio Durán, se traslade á Abangares de Puntarenas.

—Igual concesión se le hace, por escrito del señor Rafael Monge Chacón, á su hijo Bernardino Monge Mora, por el delito de lesiones graves recíprocas á Felipe Alvarado Román, para que pase á Santiago de Puriscal.

—Se declara sin lugar la solicitud de indulto del reo Francisco Herrera Araya, por lesión en perjuicio de María de las Piedades Sandí.

—Se conmuta en confinamiento en Puntarenas la pena de arresto impuesta al reo Pío Soto Delgado, por el delito de juego prohibido.

—Se aprueba el artículo cuarto de los estatutos de la Junta de Caridad de Heredia, de conformidad con el acuerdo tomado, en esta forma: "1ª, no se admitirá en lo futuro como hermano sino á quien hubiere antes donado á los fondos del hospital por lo menos diez colones; 2ª, la votación de personas ausentes sólo se admitirá, por poder escrito, otorgado á favor de otro hermano."

—Se aprueban los estatutos del club sport "La Grecia".

Por las artes

Ofrecíamos continuar hoy, y continuamos, y concluimos.

Es incuestionable que de las manifestaciones todas del progreso humano, las artes, bien así como la industria, son de los factores que más poderosamente contribuyen á la multiplicación de aquéllas.

El beneficio de las artes es tan vasto como el universo, tan vasto, tan inmensa es la órbita en que aquel beneficio va desarrollando su acción salvadora.

Tomemos aquí, en nuestra joven América española, á Chile por ejemplo. Nación de espíritu práctico, quizás porque por buena parte de sus arterias corre esa sangre sajona á que la latina enseñó á bullir en tiempos de feliz recordación; esa nación, decimos, aun mucho antes de la guerra del Pacífico que le diera minas de guano y de salitre, ya podía llamarse próspera, porque la industria y las artes gozaban de la especial atención de todos los gobernantes, que cifraban su gloria en ser sabios administradores antes que intrigar como caudillos de tal ó cual facción política.

El gran incremento de la riqueza pública en los Estados Unidos de Norte América, al extremo de que su superávit aumenta prodigiosamente año tras año y no saberse muchas veces qué hacer de él, se debe no á otra cosa que al desenvolvimiento progresivo de las artes y la industria; y bien sabido es que cuando un gobierno protege las artes, como que suras del cielo vivifican el ingenio humano, y todo es actividad y vida en país en que florecen para aquéllas los Médicis, los Mecenas, los Peabody.

En gran parte de los países hispano americanos, no hay para qué pintar el cuadro. A nadie podrá ocultársele la falta de protección á las artes y á la industria, por más que como por asalto quiera declamarse á favor de tal ó cual acto de efímera engañifa y vestidura de protección. Muy por lo contrario; aquéllas han sido miradas no tan sólo con musulmana indiferencia, sino aún con criminal desprecio; y en nuestros pueblos de raza española, de esta raza española que no quiere ser lo que fué—gloria del mundo—nadie intenta, nuevo Anteo, templar su constancia al fuego de las contradicciones, á la manera que aquéllas crecía al simple contacto de la tierra.

No es del caso seguir aquí la historia de esa glacial indiferencia, pero sí dejar constancia de que á los artesanos, y no á otros, ha cabido la principal parte de tal actitud para con ellos. Sin esfuerzos de restauración por el arte, sin recordar que de los pechos del trabajo aunado se nutre el dios Exito, jamás han reclamado su puesto en la vida pública, en la que tan útil papel están llamados á desempeñar. No hemos visto como del polvo que parecía más estéril, se han levantado por mil y mil veces las teogonías de los tiempos antiguos, las dinastías durante la medioeval Europa, y los héroes, los grandes repúblicos, los apóstoles y los mártires de la idea en la democrática América?

Hoy nuestra desgastada clase obrera como que quiere reivindicar el puesto que le corresponda, según leemos no á muchos días en EL NOTICIERO, que trataba de reunirse en sociedad; y cuál habréis, artesano de corazón, que no compruebe de modo perentorio su amor al país asistiendo á esas juntas del patriotismo? En ese incesante, diario batallar por la vida, que tan al vivo nos presenta el artesano josefino, no ha de faltar un momento de las noches para cambiar ideas con los compañeros acerca de los medios que deban adoptarse para el mejoramiento de la clase y, por consiguiente, del país natal en particular y de la República en general.

Perseverancia, perseverancia, artesanos de San José. Alguno dijo: "La patria no necesita de sabios", y Francisco José de Caldas se irguió, fiero, ante ese rebuzno de la ignorancia. Puede que alguien intente la parodia y rebuzne que la República no tiene gran necesidad de artes "E pluribus unum", responda; á bien que no estéis aislados como el sabio Caldas que sucumbió después ante su propio aislamiento, y levantándose, cual otros Prometos, probad al país que es libre y poderoso el artesano que marcha á la cima al amparo de la Unión.

Y cuando estéis en ella, desde allí, altiva la frente, centelleante la mirada, valiente el pecho, podéis luchar con mayor y mayor éxito, pero luchad con amor cristiano.

Perseverancia, pues. — MAC.

Del Tejar de Cartago

EXAMENES.—CAÑERÍA

Diciembre 2.—Los exámenes orales de fin del curso del presente año, dieron principio el 27 del mes próximo pasado en el orden siguiente:

El martes 27 se verificó el de I grado á cargo de don Daniel Pérez S, cuyo promedio fué 1.60. Concurrió á ese acto el licenciado don Janaro Leiva, el inteligente estudiante don Zscharías Leiva, algunos padres de familia y vecinos de la ciudad.

El miércoles tuvo lugar el de II grado á cargo del director don Tobías Calvo. Obtuvo un promedio de 1.33. Presenciaron los ejercicios varias personas de la localidad y los impartían los vecinos del distrito de Guadalupe don Arsenio Alfaro, don José María Alvarado, don Rafael Campos y don Tobías Monteslegre, de San Rafael.

El jueves se practicó el de I grado de niñas á cargo de la simpática institutriz señorita Clotilde Jiménez, alcanzando, como se esperaba, un brillante resultado.

El viernes 30 tuvo verificativo el de II grado a cargo de la directora señorita Zoila Calvo, cuyos ejercicios fueron muy factorios. Los actos fueron cerrados con una lucida fiesta, amenizada por la solonada y armonía de este distrito, la cual ejecutó alegres y escogidas piezas de su magnífico y abundante repertorio.

La comisión examinadora compuesta por los apreciables y cultos caballeros licenciado don Octavio Saborío Soto, presidente; y don Raimundo Solano, secretario, cumplió con verdadera rectitud e imparcialidad su alto cometido y se fué muy bien impresionada acerca del buen éxito alcanzado en ambas escuelas.

La Junta de Educación integrada por las honorables y entusiastas personas como son don Julián Martínez, don Pedro Brenes, don Francisco Monge y don Macario Marín, obsequió a todos los alumnos y demás concurrentes con exquisita cortesía.

—Reina inusitado entusiasmo con motivo de la grata noticia acerca de la realización de la imperiosísima obra: la cañería. De fuente fidedigna sabemos que el señor Gobernador de la provincia está gestionando actualmente para que dicho proyecto se realice a la mayor brevedad posible.—Corresponsal.

Sección cablegráfica

SOBRE COLONIZACION ALEMANA

Berlín, 5.—En el Reichstag de esta tarde Herr Bebel hizo un tremendo ataque a la administración colonial, acusando a los oficiales coloniales de atrocidades cometidas en personas de nativos.

Incorpó a Arnim, Ardt y Kardoff, tres prominentes miembros de la derecha por sus intrigas para defender ciertos administradores culpables. Bebel temblaba de furia, estado que se comunicó a ambas alas de la Cámara. Ocurrió tremendo alboroto. Cruzáronse frases insultativas. Por largo rato el Presidente no pudo soportar el tumulto.

Son terribles algunas de las acusaciones, las que la decencia impide publicar.

Bebel declaró que un teniente alemán encabezó una expedición a un pueblo de la tribu Cohohos del Africa Sur-este; los nativos rehuyeron someterse y todos los habitantes, con excepción de 52 niños, fueron pasados por las armas.

Los niños fueron cocidos en cascotes y arrojados a un río de rápida corriente.

En otra ocasión un comandante alemán, estando enfermo, su querida, nativa, se bañaba en su lugar. Ella acusó a tres nativos, de robar y les volaron a la boca de un cañón.

CRISIS MINISTERIAL EN ESPAÑA

Madrid, 5.—Moret ha presentado su dimisión al rey. Este le dijo que ahora llamaría a Montero Ríos a formar gobierno, pues desea ardientemente que continúen los liberales.

Moret ha dicho que apoyará a cualquier gobierno liberal.

—El Rey ha aprobado el siguiente ministerio: Presidencia Armiijo; Estado, Caballero; Gobernación, Román; Hacienda, Reverón; Justicia, Barón; Guerra, Weyler; Marina, Cobian; Fomento, Fedenco; e Instrucción, J. J. J. J.

Presentarán juramento hoy a las dos de la tarde.

PROBABILIDADES DE GUERRA ENTRE LOS ESTADOS UNIDOS Y EL JAPON

París, 5.—La Press publica un artículo de dos columnas en que se tratan las probabilidades de una guerra entre los Estados Unidos y el Japón.

El autor visitó la embajada americana, cuyos funcionarios guardaban mucha reserva, expresando la opinión de que la situación ha sido muy exagerada.

Un diplomático, dice: La Press, explicó que la situación actual le es tan interesante a Francia como a los Estados Unidos.

Agrega que el Japón amenazó primero a Francia, pero por fin dió la preferencia a Rusia. El Japón tenía listas baterías para atacar y tomar la Indochina. Esto se negó, pero es preciso recordar que la negativa fué meramente diplomática. La Francia debiera estar alerta.

Un conflicto a mano armada entre Occidente y Oriente es inevitable: es solo cuestión de tiempo. No hay que esperar, sin embargo, una guerra entre Estados Unidos y el Japón, porque el asunto que pudiera motivar la guerra se someterá a la corte suprema de los Estados Unidos.

Roosevelt, naturalmente, hará todo lo posible para hacer respetar los tratados. La dificultad actual pasará por ahora, pero llegará el día en que Francia y los Estados Unidos tendrán que habérsela con el gobierno del Mikado. La Indochina es muy codiciada por el Japón y si se decidiese a atacarla, Francia tendría dificultad en defenderla.

El autor del artículo visitó después la embajada del Japón, donde se le manifestó que el Japón tiene gran confianza en el gobierno de Washington y que el peligro amarillo es un sueño.

GRAN BRETAÑA

Portsmouth, 5.—Esta mañana se efectuó, en presencia del Almirante Archibald Douglas, la ceremonia de colocar las planchas de la quilla de otro corsuzado de combate de la clase del Dreadnought. El nuevo navío será más grande y más potente que el Dreadnought. Se espera su rápida construcción.

Londres, 5.—En vista de los rumores sensacionales que se han hecho circular relativos a la salud de Joseph Chamberlain, se ha expedido un boletín anunciando que mejora continuamente. Pasea diariamente a pie ó en coche. Se le ha mejorado tanto la vista que ya puede leer.

Londres, 5.—Mr Moret, Secretario de la sociedad reformista del Congo, escribió hace algún tiempo a Roosevelt preguntándole si era exacto el informe de que los Estados Unidos estaban preparados a enviar delegados, si fueren invitados a la conferencia de las potencias sobre el Congo.

Se anunció hoy que Moret recibió la respuesta del Subsecretario de Estado, manifestándole que es le imposible para el Presidente anunciar ó aún prever por vías que no sean las acostumbradas, su política ó futuros paseos a este respecto.

MOTIN EN LISBOA

Lisboa, 5.—Aconteció hoy en Oporto un gravísimo motín que resultó de un mitin que se convocó para protestar contra la expulsión de los miembros republicanos, quienes atacaron amargamente al rey en la cámara; dos mil hombres pelearon con la policía. Se cruzaron pedradas y tiros. Muchos amotinados heridos.

VERDADERA TORTILLA

París, 5.—Un trenvía chocó con una carreta cargada de 67 mil huevos de gallina. El suriga de la carreta, además de quebrarse las dos piernas, fué casi ahogado en huevos quebrados.

SOBRE LA ULTIMA EXPLOSION

Berlín, 5.—Despachos de Witten confirman las indicaciones de que la explosión fué causada por mano criminal, pues se encontraron entre los escombros cartuchos de dinamita de la clase de las fabricadas en una fábrica vecina. Apesar de que no se guardaba ninguno en el paraje donde se produjo la explosión. La policía no cree tener alguna relativa a quien sea el responsable por la presencia de los cartuchos. Si el autor fué obrero que tenía algún agravio, ó uno que pudiese intereses en la fábrica de dinamita.

EL PAPA Y ALEMANIA

Roma, 5.—El Papa recibió al cardenal Kopp en audiencia privada de despedida. El cardenal parte mañana directamente a Berlín, donde se verá con Baulow y Guillermo, a quienes comunicará el resultado de sus conferencias con el Vaticano sobre la situación política.

El Vaticano simpatiza con los polacos, pero no puede ayudarlos contra Alemania, puesto que la política de ésta no está dirigida contra la religión católica. El Papa encargó a Kopp saludarle cariñosamente al Kaiser y expresarle su deseo de mantener y fortalecer las buenas relaciones con Alemania.

Rotenm, ministro prusiano cerca del Vaticano, obsequió con un banquete al cardenal Kopp. Asistió Merry del Val y otros prelados distinguidos.

De Escasú

Diciembre 3.—Según parece, dentro de pocos días principiarán los trabajos de nuestra archelada cañería, que hace tantos años se trabaja por llevarla a cabo, y que gracias al progresista Gobierno del Licenciado González Víquez, será una hermosa realidad.

—Los competentes maestros don Benjamín Herrera, don Ramón Yébenes y don N. Chinchilla, fueron nombrados examinadores en diversos puntos de la República.

—En días pasados se enfermó un joven de esta villa. Fué llevado donde una "farmacia curandera", quien diagnosticó que padecía de un gran empacho, recetándole purgantes y sobijos. Como se agravara el padecimiento, la familia llamó a nuestro querido y competente facultativo doctor Pupo, quien manifestó que la dolencia provenía de una "hernia estrangulada", y que no había más recurso que conducirlo al hospital para ser operado, en el día de tiempo.

Como el enfermo entrase en paso de muerte, el doctor Pupo resolvió hacer, él solo, la difícil operación, como último recurso para salvar la vida de aquel hombre vigoroso. Dicha operación fué llevada a término con felicísimo éxito.

El joven está perfectamente bien, y contento de poderse contar todavía en el número de los vivos.

Felicitemos calorosamente al hábil cirujano, deseándole nuevos laureles en su humanitaria profesión.

—Se hacen grandes preparativos para celebrar rumbosamente el 8 del corriente. Habrá juegos pirotécnicos, misa a gran orquesta con magnífico sermón, etc. Con decir que el mantenedor es mi buen amigo el desprendido don Juan María Rojas, se puede suponer cómo estará la fiesta.

Para terminar diremos que Escasú progresa a pasos agigantados; ya tenemos espléndida luz incandescente, debido a los esfuerzos de don Pedro Brenes; dentro de poco tendremos la cañería y es casi un hecho la construcción de un higiénico matadero. — EL CRONISTA BRUJO

Desde Guadalupe

Diciembre 6.—Tesorería.—Sabemos que el señor Sáenz, actual tesoro de este cantón, anda de examinador en el cantón de Tarrazú. Deseamos su regreso: no hay balance de caja del mes próximo pasado. Tradámos el asunto a la "señora Municipalidad".

Buenas medidas de la autoridad.—Han dictado las medidas conducentes al aseo y limpieza de cercados, caños y demás; así tendremos en todo y por todo una fiesta religiosa el próximo 12 del presente mes, lucida y simpática. Se están haciendo grandes preparativos con dicho objeto.

Del turno.—Sabemos de buena fuente, que el último celebrado en ésta, con la mira de ayudar para la fiesta próxima de la patrona, no dió los resultados esperados por la mucha lluvia. Mas bastantes particularidades han ayudado con buenas limosnas, y creemos que no faltará dinero.

Baile.—Se preparan dos para el 12 próximo. Ambos de contribución. A juzgar por los preparativos y lo conseguido hasta ahora, puede que tenga mejor éxito el de contribución de última hora.

A ambos hemos sido invitados y ya daremos las crónicas respectivas, agradeciéndole a los respectivos organizadores las atenciones de que hemos sido objeto.—Corresponsal.

Notas personales

Se encuentra en esta capital el ingeniero señor Vásquez.

—Ayer partió para Limón, para regresar hoy, nuestro compañero de redacción don Fernando Borges.

—Antier llegó de la mina Pozo Azul don Enrique Clare.

—Ha partido para Pantareñas la señorita Angela Castro Quesada.

—Saludamos a la señorita Liduvina Quesada, quien arribó a nuestras playas después de una larga estada en California, Estados Unidos.

—Igualmente hacemos extensivo nuestro saludo al eminente pedagogo don Carlos Gagini, a su llegada al país.

—Se encuentra entre nosotros Mr. Carlos Colburn, principal accionista de la Colburn Mina C^o.

—El apreciable caballero don Ricardo Herrán ha regresado de su viaje por Europa.

—Se espera la llegada de don Carlos Vergara Clark y señora.

—Don Eladio Fonseca ha sido nombrado Agente General en Costa Rica de la Compañía de Seguros de Vida "El Sol" de Canadá.

—El General don Domingo Vásquez partió ayer para Cartago donde pasará una temporada.

—Procedente de Pantareñas se encuentra en esta ciudad don Rafael Rueda.

La señora Orfina de Vargas se encuentra mal de salud.

—Ayer a las 10 a.m. se efectuó el sepelio de doña Jacinta Carrillo y de Estrada.

—Se encuentra enfermo, aunque no de gravedad, don Miguel Obregón L.

—A pasar sus vacaciones en esta ciudad llegara próximamente la señorita Emilia Vargas, maestra en Limón.

Vitagrafo

Regular número de personas acudió a la presentación de vistas en las últimas tres funciones del sábado y domingo.

En las vistas estrenadas gustaron mucho: "Las apaches de París" y "El registro aduanal". La primera es una vista de muy larga duración, en la cual se van desarrollando las escenas típicas de la vida rateril parisiense: allí el aprendizaje del rubio, los pactos, la asociación, el escamoteo de carteras, los fraudes en el juego, los asaltos, secuestros, asesinatos, etc. todo ejecutado con increíble habilidad, astucia y arrojo; luego la entrega y el depósito, en donde los jefes van recogiendo el producto de la rapina en la misma forma adquirida y frotando ligeramente a los subordinados; después una lucha entre los miembros de la asociación, al parecer por rivalidad, con lo cual llegan a ser descubiertos por la policía; algunos fallecen en la larga refriega y los demás van al presidio.

Allí se desarrollan otras escenas propias del lugar, como ser: castigos, azoramientos, remachadura de cadenas, aplicación de la marca infamante, evasiones, etc; todo muy patético y bien reflejado.

"El registro aduanal" es una hilaridad sostenida que concluye en cargada al terminar la vista. Representa una de gauducha madama que avanza a pasos lentos, por su frondosa apariencia exterior, pero es cogida por los guardias quienes le quitan varias sayas que van dejando cada una al descubrirlo: conejos, perdices, salchichas, un cerdo vivo, y el último, ya junto a la piel, un majestuoso jamón bien atado a la parte posterior de su cuerpo. Con esto concluye la vista y demás está decir que los aplausos y las risas duran largo rato.

Ayer pasó el domingo y de seguro sucederá cuantas veces se expongan, pues son bastante interesantes.—RAIPLAD.

Congreso Constitucional

SESION DEL DIA 6

Se abrió a las 2 y 30 p. m. Asistieron 28 diputados; presidió el señor Tinoco.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, sin objeción.

Sáenz (Alb) —Pide revisión del acta en lo referente a la pensión de las hijas del general Sáenz Arias.

Trejos —Apoya la petición y considera faltar a su deber si no defendiera la memoria del general Sáenz Arias. Refiere algunos rasgos sobresalientes de la vida del señor Sáenz A.

Pinto.—Pide que se haga votación secreta. Se opone a ello Trejos y rechazan tal necesidad Tinoco, Badilla y Sáenz [Alb]

Pinto.—Defiende su moción; dice que es un contra sentido votar en secreto las pensiones y en público la revisión del acta cuando se refiere a un mismo asunto.

Coto.—Dice que su papel en la cues-

tión pensiones es antipático porque sus dictámenes son siempre contrarios; que opina con el señor Pinto, porque haya completa conexión entre votar la revisión y la pensión, la cual debe ser secreta por la práctica ya establecida.

Fuó desechada la moción de Pinto y aprobada la de Sáenz [Alb.]

Este hace nueva moción para que se les conceda \$ 30 00 por mes a las hijas del general Sáenz mientras permanezcan solteras.

Pinto.—Hace moción para que la votación sea pública, para ahorrar tiempo y evitar papeladas; fué rechazada.

Fuó aprobado el proyecto en general y en detalle, después de una larga discusión en que tomaron parte varios diputados y donde se lanzaron fuertes alusiones personales Mayorga y Gutiérrez.

—Se leyeron los dictámenes de la comisión de Hacienda sobre exención de derechos para el alumbrado eléctrico de Limón. Se ordenó publicarlos.

—Continúa la disensión sobre modificaciones al Monte Nacional de Piedad.

Coto.—Encuentra muy benéficos los fines de la Institución y quiere que se haga lo más simpática posible al público, pero que ello no se consiga con privilegios. Presenta modificaciones elaboradas entre él y Jiménez [Ric.] y retira la moción hecha ayer, dejando la que presente; fué aprobada.

Al discutirse el artículo, Pinto hace ver que ayer se opuso a que se variara la naturaleza de la Institución y que hoy se opone también, porque ese no es el camino para hacer que el capital fructifique; que sería mejor poner sucursales en provincias y con ellas aumentaría el beneficio; que los empleados públicos no venden su giro por necesidad sino por costumbre ó vicio; que así se siembra la inmoralidad entre los empleados, los cuales muchas veces venderán giros de tiempo no trabajado y que el gobierno tendrá que hacerlo efectivo de cualquier modo; que los accionistas pueden en cualquier momento quejarse de que se les varía el fin de su comercio sin su consentimiento.

Fuó aprobado el artículo por 16 votos contra 14.

Continúa la discusión del proyecto de ley que impone trabajo a los reos de las cárceles.

Figueras — Opina que el artículo XII se prestará a abusos por el sueldo que obliga a pagar, dice que algunos marulleros en algunas épocas del año, cometerán pequeños delitos para tener derecho a ganar, estando presos, más que los hombres libres; hace moción para que se les pague de \$0,50 a \$1-00 diario.

Trejos.—Apoya la moción y opina que a los particulares debía obligarseles a pagar sólo \$ 0-50 por el trabajo de un reo.

Faerrón. Demuestra que no se puede compaginar el castigo, pues hay criminales castigados por muchos años y otros que sólo están por simples delitos; que pueden haber obreros competentes y otros que sólo son peones; que cómo se podrá guardar vigilancia para esos reos donde no hay suficiente número de guardias, etc. por todos estos casos encuentra mala la ley y no votará a favor del artículo.

Se origina larga discusión entre Faerrón, Figueras, Mayorga, Pinto, Trejos, Gutiérrez (Tobías) y Martínez, quien opina que se les pague las tres cuartas partes de lo que ganaría un trabajador libre en igual labor.

Casoria.—Dice que este asunto se puede ver desde varios puntos de vista y en tal sentido pide que se suspenda la discusión para mañana; fué aprobado.

Se levantó la sesión a las 4 y 40 p. m.

Estafa audaz

TRES MIL COLONES ESCAMOTEADOS

Una estafa, original por su forma y por la audacia que demanda, se llevó a cabo antier contra la casa de los señores Nutter Cox y C^o de esta capital, representante aquí de la casa Wm. Le Lacheur and Son de Londres.

Se trata de un individuo que sorprendió a los agentes del Ferrocarril de Costa Rica, falsificó un nombre en una guía de carga y arranca la suma indicada de la casa comercial antes dicha.

Nuestros primeros informes fueron que el individuo en cuestión había cargado de café, en San Joaquín de Her-

día, donde la compañía no tiene agente, un carro de ferrocarril, que presentó una guía, con nombre falsificado, y que obtuvo la suma indicada.

Habla Mr. Cox

Este caballero, que dignamente desempeña las funciones de Cónsul de la Gran Bretaña, recibió con cariñosa amabilidad á dos representantes de EL NOTICIERO

Entrando en el asunto nos manifestó, en sustancia, lo que queda narrado, esto es, que el estafador obtuvo del Ferrocarril de Costa Rica una guía, con nombre supuesto de un hacendado, apareciendo en ella como recibido un carro cargado de café y que con este documento sorprendió á la casa Cox & Co. de la que sacó, como adelanto, unos tres mil colones.

El estafador, dueño de tal suma, tomó el tren de Limón en San Pedro, cerca de la capital, siendo detenido en Limón, cuando se trataba de embarcarse para tomar coleta.

El señor Cox encomia la actividad de las autoridades.

El fraude fué descubierto por el conductor Martínez, quien vió que el carro que aparecía como cargado de café estaba vacío.

El estafador es cubano y su nombre Luis Escados, aunque del apellido no tiene completa seguridad nuestro informante.

El Luis ha sido detenido en Limón y mañana llegará á esta capital.

Se ha podido recuperar parte de lo robado.

Una pregunta

De lo expuesto anteriormente se desprende un punto discutible: ¿cuál es el que pierde la suma defraudada, el Ferrocarril de Costa Rica ó la casa Cox?

¿Dió el Ferrocarril por recibida la carga y es el que debe, por tanto, perder lo estafado, ó es la casa Cox la que sale perdiendo?

A última hora

Nos telegrafían de Limón, 6.- (Recibido á las 8 20 p m) La policía ha capturado á un caballero extranjero que estafó á la casa Cox tres mil pesos.

Iba á embarcarse en compañía de una señora divorciada josefina, la que también se encuentra detenida.—REDACTOR.

María del Rosario

DRAMA

En 3 actos y en prosa,

ORIGINAL DE DANIEL UREÑA

De venta en las Librerías de Font y Cia. y la de los señores Iglesias y Hermanos, á un colón el ejemplar. Dic. 6. 3 v.

SE ALQUILA

una espaciosa casa, en la calle de la Soledad, recién construida, con ocho aposentos, cocina, cuarto para sirvientas, baños y excusado de agua. Ramón Royo. Dic. 6. 4 v.

DESEO

colocarme como dependiente en una casa de comercio ó como administrador de una finca.

Tengo nueve años de práctica mercantil y puedo presentar buenas recomendaciones. En el principio acepto cualquier sueldo, pues deseo que se conozca mi trabajo. B. Mejía A. Apartado de correo N° 212. Dic. 6. 10 v.

VENDO

Vendo la casa y solar que ocupa Mr. Scott en el Parque Morazan. Dic. 4. 3 v. W. C. Riote

¡ ATENCION!

Gran surtido, Novedades, han llegado al Bazar de San José — J. R. Mata.

Telas para trajes de señora y niños, Casimires ingleses, Sombreros para señora y niñas (baratillo) Fajas, Corceles, Guantes y otros artículos de París. GRAN SURTIDO de muebles, Loza, Cristalería, Alfombras, Linoleum, Cortinas, Colchas, Fraxadas, Tuallas, etc.

GRAN SURTIDO en objetos para regalo, Cuadros, Espejos, Cubiertos plateados, azafates, etc.

GRAN SURTIDO en conservas de Rodel, Vinos, Cervezas, Licores, Aceite de oliva, Vinagre, Galletas inglesas y francesas, Pastas para macarrones y sopas (una especialidad), Chocolate Menier, Frutas en su jugo, etc.

Puros de la Habana. La afamada cerveza Budweiser, Monturas americanas

Y la célebre Leche Dermática. La maravilla del tocador ó infalible para quitar toda clase de manchas, pecas, barros, etc. Nada mejor para el cutis y para conservar la hermosura

DEL 1° DE ENERO

en adelante alquilo las oficinas que ocupa la Junta de Caridad de esta ciudad, en la casa de doña Juana Aguilar de Echeverría contigua al Teatro Nacional; igualmente alquilo de esa época en adelante, la parte alta de la misma que da frente á la línea del tranvía, casa espaciosa, cómoda é higiénica, que actualmente ocupa el Boarding-House de la familia Montealegre. Gerardo Echeverría y Aguilar. Dic. 1° 5 v.

EMILIA MONTES DE MARC

Avisa al público que de esta fecha en adelante se hace cargo de arreglar toda clase de sombreros para señoras, señoritas y niñas. La larga práctica en este ramo, garantiza su gusto artístico, el que de seguro agrada á las bellas damas josefinas. Diríjase á la 4ª avenida Oeste, número 160, frente al asilo "La Infancia". Nov. 25.

BUEYES! BUEYES!

Se dará una buena gratificación á quien informe del paradero de una yunta de bueyes sardos grandes con el fierro del margen, los cuales desaparecieron de un potrero situado en el Tablón, de esta provincia. Los informes pueden dirigirse á la ciudad de Alajuela á don J. Alfaro F. y en esta ciudad al suscrito. Cartago, 20 de noviembre de 1906 Agustín Rivera B.

NOTICIERAS

El profesor de inglés

H. J. Edwards, avisa á sus favorecedores que de esta fecha en adelante dará clases á domicilio, al mismo precio que en la Academia. Para informes diríjase á su casa de habitación, 29 varas al Norte del Telégrafo, lado de la fábrica de velas La Nerjeña. Nov. 24.

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gas tro intestinales. alt.

Vistas para hoy

Sala 1ª—Eleodoro Gómez contra Daniel Hidalgo, á las 1 p. m.

Sala 2ª—Arlano Pereira y compañeros, fabricación de aguardiente, á las 1 p. m.

Casación.—Dolores Avila Picado, criminal, á las 2 p. m.

Movimiento marítimo

Puntarenas, 5—Hoy á las 3 p. m. fondeó el vapor norteamericano City of Peking, pasaje ros Liduvins Quesada, Juan Pedraza, Charles H. Peat, M. Mack, Francisco Soler Carranza, Angelina de Chamorro, Delfina Alegría, Carlos Cagini, Laura de López, W. S. Valentine, J. W. Hein, Jorge Soto, Maximiliano Vázquez, Estéban Rotzan, Gmo. Kaeck, Salvador Arguello, A. Lemos, O. Calderón, Alberto Guembes, Daniel Guembes, Bautista Molins, Héctor Ortega y señora, y P. A. Pierci

Limón, 5—Hoy á las 9 a. m. anegó procedente de San Juan del Norte el vapor noruego Corinto, pasajeros Adolfo Díaz y S. H. Pike

Defunciones

Día 6.—Joaquín Carrillo Morales, de 80 años, legítima de Basilio Carrillo y Jacinta Morales.

Día 5.—Francisco de Jesús Salazar, de 2 años, natural de Mercedes Salazar.

Antonio Jiménez, de 40 años, legítimo de Antonio Jiménez y Cefalina Mora.

María González, de 27 años, legítima de Francisco González y Gabriela Acosta.

Josquina Serrano, de 11 años, natural de Rafaela Serrano.

Vecindad que se queja

Es insoportable el mal olor que despiden unos huesos y calaveras de animales que para convertirlos en polvo tienen los señores Wood y Co. en su serradero, frente á la pulpería de La Uvita. Varias veces se ha quejado la prensa al respecto, y se le ha puesto

oídos de mercader. La salubridad pública exige q' se ponga más atención al asunto.

Fiestas de la Inmaculada en Heredia

A continuación publicamos el programa de las solemnidades religiosas con que será celebrada en Heredia la fiesta de la Inmaculada Concepción:

Día 7—Ave Marías con sus respectivas "loas", á las 12 m., Vísperas cantadas solemnemente, á las 5 p. m., Rosario solemnemente y sermón, á las 7 p. m.

Día 8—Procesión en la dirección acostumbrada, á las 8 30 a. m. (El desfile será como siempre, encabezando las Hijas de María, seguirán las cofradías. Los señores en dos filas, á uno y otro lado, y todas las demás señoras detrás de la sgrada imagen) Misa solemne con Sermón, á las 9 30 a. m., rosario y plática, á las 7 p. m.

Días 9, 10 y 11—Misa de Exposición á las 6 a. m., Misa solemne, 8 a. m., rosario y sermón, á las 7 p. m., Visita de altares el 11 después del rosario.

Días 12, 13 y 14—Misa cantada, á las 8 a. m., y rosario á las 7 p. m.

Día 15—Procesión dentro de la iglesia, seguida de misa solemne con sermón, á las 8 a. m., Rosario á las 7 p. m.

Charada de Aquileo

A la señorita Leonor Mexervill

Dos es mi primera, mi segunda es dos, y tus ojos todo un poema de amor.

Misa de requiem

El viernes 7 del presente á las 8 de la mañana, se verificará una misa de requiem en la iglesia de la Soledad, en descanso del alma de la que fué Brígida Flores de Peralta.

Su esposa é hijos suplican á sus amigos y relacionados se sirvan honrar dicho acto con su presencia, por lo que quedarán altamente agradecidos—2 v.

Concurso de bandas

Es una oportunísima y brillante idea la de verificar un concurso de bandas en las fiestas cívicas de fin de año. Nuestras fiestas adolecen de falta de verdaderos atractivos y uno de ellos sería éste. Lo delicado en el asunto es el nombramiento de un jurado cuya competencia para discernir los premios, y cuya imparcialidad, estén fuera de toda discusión. Y conviene acordar, ó que el respectivo jurado acuerde lo relativo al concurso, para que las bandas tengan suficiente tiempo para los ensayos. Nos parece que deberían ser dos las piezas del concurso, una impuesta y otra de libre elección. Los premios, además del respectivo trofeo y diploma, deben consistir en recompensas pecuniarias. Que se haga algo en este sentido en la seguridad de que se alcanzará un colosal resultado.

A grand

Los exámenes de la Escuela Dental se efectuarán los días 10 y 11 del presente mes. El señor Emmanuel Friis es el encargado por la Facultad para presenciarlos

—Los de la Escuela de Obstetricia se efectuarán: los de primer curso, los días 17, 18 y 19 del mes que corre y los de segundo, los días 20 y 21.

—Han sido pintadas las defensas de los arbolitos del lado de la estación al Atlántico. Han quedado muy elegantes

—Hoy se despachará correo para las Antillas, vía Estados Unidos; para Europa, vía Nueva York y Nueva Orleans, y para Méjico por las mismas vías.

—Antier noche se verificó el examen oral de incorporación en el cuerpo de la República del doctor Jorge Sáenz, con resultado satisfactorio.

El herido de San Isidro

A las dos y media de la tarde de antier falleció Rosendo Soto Varela, á consecuencia de la herida causada en el vientre por Máximo Cortés Andriño con bala de revólver. El hecho confiesa que la bala le salió por casualidad.

Nuestro corresponsal en San Isidro nos participa que lo que originó el hecho no fueron disputas con Nicolás López sino solamente con Ricardo Alvarado.

El activo alcalde don Demetrio Sanabria continúa ampliando las primeras declaraciones tomadas.

En la mañana de ayer el médico del Pueblo doctor Toledo practicó la autopsia en el cadáver, resultando que tenía

el intestino perforado en distintos puntos, de modo que la herida era necesariamente mortal.

Participación

Constantino Rodríguez y señora, tienen el honor de participar á Ud. el próximo matrimonio de su hija Pilar con el señor don Guillermo R. Lehmann.—San José, diciembre de 1906.

Atención

Llamamos la atención de las personas de negocios hacia el aviso "Se vende", que aparece en la sección "Avisos del día".

En el Almacén de Romero

Son muchas, en gran número, las personas que han presentado tickets en el Almacén de Novedades de don Manuel Romero, con opción á series devuelto el valor de las mercaderías compradas el día 15 de noviembre. Este establecimiento comercial ha inaugurado una práctica que promete darle grandes resultados: todos los meses verifica un sorteo y devuelve íntegro al cliente el valor de lo que compra al contado, fijarse bien, al contado en un día determinado del mes, designado por la suerte. ¡Es una ganga!

Los soldados de plomo

El soldado de plomo, ese codiciado juguete que en gruesas importan los comerciantes de esta plaza y que luego vemos formados en grandes columnas en los escaparates de las tiendas, es un verdadero é inminente peligro para la vida de los infantes.

Si los higienistas condenan severamente el uso de los objetos de plomo para usos domésticos por temor á los envenenamientos no es mucho más peligroso que los pequeños jueguen con los soldados de plomo, que bien pudiéramos llamarles, soldados de veneno?

Nos decía antier un reputado médico de esta localidad, que no hace muchos días murió en esta ciudad un niño envenenado, á causa de que su madre le dió para jugar uno de estos soldados, completamente lleno de herrumbre. Jugar, pues, con plomo, es jugar con veneno, máxime para los niños que no tienen relaciones frecuentes con el agua y el jabón, y que no vacilan, después de haber hecho maniobrar un batallón de estos soldaditos, en sentarse á la mesa y llevarse á la boca la comida con las manos contaminadas de veneno.

Para terminar citaremos el caso ocurrido en el hogar del amigo don Francisco Villalta; á quien se le murieron dos de sus familiares á consecuencia del intoxicamiento por medio del plomo.

Damos la voz de alerta á los padres de familia para que eviten á tiempo el peligro.

A Limón

Hoy partirán varias personas á esperar al señor Herboso, que arribará hoy á dicho puerto y seguirá viaje á esta capital mañana.

Oh los niños!

Es grande el entusiasmo que hay en los chiquillos con la perspectiva del regalo que les piensa hacer la junta de Educación en la noche del 24 de este mes. Uno sueña con una pequeña bicicleta, el otro con un psyaso, cual regala ya su mente con el gusto de los dulces y tostaes que piensa degustar esa noche; unos y otros esperan con impaciencia la memorable noche en que vino á la vida el niño Dios.

Que alcancen los juguetes para todos y que todos queden contentos son nuestros deseos.—Prensa Libre

SERVICIO DE LA NOCHE

Asalto á una jabonería

Anoche, como á las siete, entraron algunos individuos, con intenciones de robar probablemente, en la jabonería de don Pedro Ulloa Mata, situada tras la iglesia de la Dolorosa. Algún los vió y avisó al señor José Joaquín Mora, empleado de dicha fábrica, quien llamó á la policía.

Fuó sitiada la manzana por los agentes del orden y varios vecinos y registrada la casa, pero no entraron únicamente las huellas de los asaltantes grabadas en las esteras del jabón recién fabricado. Los malhechores lograron evadirse por detrás de la fábrica.

Fiesta escolar de Navidad

NUEVOS CONTRIBUYENTES

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Legia Libertad, Licenciado don Leonidas Pacheco, etc.

AVISOS DEL DIA

SE VENDE

una montaña consistente de 1,800 manzanas, de la cual se pueden sacar fácilmente un millón de colones en madera. Está situada en el cantón de Aserrí, á seis horas en carreta, de San José. Buenos caminos y sitios para 4 máquinas de aserrar, con abundancia de agua. Hay un beneficio de café onde se reciben 3,000 fanegas y 40 manzanas de café sembrados. Precio: \$ 225 000 00. Hablarse con BURTON S. HATHEN.—Dic 7 6 v.

AVISOS ANTERIORES

FERRETERIA MACAYA y Co.

Equipos completos para aprender idiomas por medio del fonógrafo. Actualmente tenemos para aprender inglés y alemán. Muebles de Viena, en colores, nogal y caoba, grabados y dorados. Cocinas de hierro esmaltado, y de hierro fundido. Nuevos discos Víctor para fonógrafos. Cables de hierro y camitas para niños. Arietes Rifle, elevan 30 pies por cada pie de caída. Macaya y Co., esquina diagonal á Robert Hnos. 17 de Noviembre.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

A N E M I A

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenúantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Excelexia*, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

SE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

SOCIÉTÉ

Nouvelle des Etablissements

"DECAUVILLE AINE"

Vías ligeras, portátiles ó fijas y vagonetas de todos modelos

Aparatos para pesar
Barrinas de minas
Cables de acero
Descarrilladores
Estudio y construcción de ferrocarriles de todos tamaños
Grúas

Instalaciones eléctricas
Locomotoras de 3 á 32 toneladas
Material de trévia
Puentes de todos tamaños
Sierras circulares
Tanque de hierro
Vagones automóviles, etc

Esta casa conocida universalmente, puede por la gran venta que tiene, ofrecer un material superior á cualquier otro y venderlo sin embargo **más barato**. Para precios y condiciones entenderse con

LUCIANO ROJAS, apartado 484. Agente General en Costa Rica

Andre Gaucherand

Ex-afinador de instrumentos de la casa de PLEYEL de París

Se hace cargo de afinar y reparar Pianos y Armoniums en esta República. Garantiza sus trabajos como verdadero artista en el arte musical. Referencias: Panadería M. Lamicq San José, noviembre 29 1m.

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas:

LAGER BIER BLANCA

Y

Marca Estrella,

Negra Best Stout Porter

San José, 1º de

Setiembre de 1906

Tipografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

¡Cal! Cal de Concha á precios cómodos de todas partes de la República con peso neto de 25 libras cada fanega. Para informes entenderse por correo ó telegrama á Desamparados con el que suscribe. Ottoniel Monge Noviembre 25. 10

Se alquila una casa cómoda, situada por el parque de Morazan, con muy buen solar. Entenderse con Celina Fernández v. de Braley 28 de Noviembre 10 v

ALQUILO amueblada la casa que habito, situada al lado sur y frente al parque de la Doloresa, por dos ó tres meses. Para precio y condiciones en la misma casa informarán.—Raquel de González —Diciembre 1º 10-v

Aviso.—J. De Benedetti, ofrece sus servicios en Electricidad y se encarga de toda clase de instalaciones y reparaciones de timbres, teléfonos, y etc. Especialidad para instalaciones de timbres invisibles.—Precios convencionales.—Dirección Barbería Salón, Frente á la Botica del Comercio. San José, Costa Rica, noviembre 29. 10 v.

PCR motivo de salud vendo el Gran Hotel del Alto pulperia y cantina. Da muy buena utilidad. Lo vendo solamente por mi salud. Compro una casa en San José que valga más ó menos \$1000 al contado. Tengo encargo de vender 16 cajetas de agengibrillo y 70 de zacaté de guinea.—Santo Domingo de San Mateo, diciembre 7 de 1906.—Adolfo de Lemos. 10-v.

ASOMBRA AL MUNDO!



Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Cuando escriban envíen estampillas y sobre con la dirección para evitar pérdida de tiempo y equivocaciones. Escribasc pidiendo folleto gratis ilustrado nº 43. Dirijirse á la New Speciality Co? Drower 857, Tampa, Florida.

Por bajo precio se alquila una casa grande y cómoda, en la octava avenida y calle 8, Sur. Tiene un salón grande, esquinado, bueno para negocio. En la misma casa se informará 4 de Diciembre 10 v

Vendo serpentinas mágicas, de fantasía y corrientes, de veinte metros y más de extensión, lo mismo que confetti de todos colores y calidad superior, á precios sumamente reducidos.—Eduardo Fernández F. Dic. 2. 10 v.

Se alquilan dos piezas con muebles. Entenderse con Agustina Pinto de Castro, junto á la lechería Central. San José, 29 de noviembre 10 v.

Alquilo mi casa de la avenida 3ª Oeste, número 126, contigua á la de doña Matilde Alvarez de Laporase. Es cómoda para una familia regular. San José, Nov. 30. Manuel Bejarano. 10 v.

Estreñimiento de Vientre

No se vuelva Ud. un esclavo de esta terrible enfermedad. No permita que le atrape en su lazo, y le torture paulatinamente, hasta matarle. Si sufre Ud. de estreñimiento de vientre, en alguna forma, por leve que sea ésa no tarde en hacer que sus Intestinos actúen propiamente. Eso es fácil; use las

Pildoritas de Reuter



"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.